
 

 
1 

 

Setor Comercial Norte, Quadra 1, bloco F, Ed. America Office Tower, sala 128, Asa Norte, CEP 70711-905, Brasília-DF  

Tel./Fax: +55 (61) 3327 1289 - home-page: www.foco-legislativo.com.br - e-mail: foco@foco-legislativo.com.br 

Foco no Planalto 
Notas sobre a semana de 7 a 11 de agosto, em Brasília. 

  
NEGOCIAÇÃO COM PARTIDOS, MARCO 
FISCAL, LDO & CÚPULA DA AMAZÔNIA 
 
O governo definiu que Republicanos e PP terão 
ministérios. Na última semana, o ministro das 
Relações Institucionais, Alexandre Padilha, 
anunciou que o presidente Lula nomeará André 
Fufuca (PP/MA) e Silvio Costa Filho (REP/PE) para 
cargos na Esplanada, embora não tenha definido 
para quais pastas. De acordo com Padilha, o intuito 
é atrair mais parlamentares para a base do 
governo, de modo a fortalecer as votações no 
Congresso em matérias importantes para o 
Planalto. 
 
Em outra frente, segue indefinida a negociação 
em torno da votação do Novo Marco Fiscal. O 
presidente da Câmara, Arthur Lira (PP/AL), afirmou 
que não há consenso sobre as modificações do 
Senado ao texto, mas salientou que a proposta 
será aprovada até o fim de agosto. O relator do 
projeto, Claudio Cajado (PP/BA), apresentará o 
parecer aos líderes para que eles possam decidir 
pela manutenção das modificações ou pelo retorno 
ao texto aprovado inicialmente pela Câmara. Ainda 
que Lira tenha negado, a reforma ministerial pode 
contribuir para a consolidação do texto. 
 
Ainda no Congresso Nacional, o relator da Lei 
de Diretrizes Orçamentárias (LDO) de 2024 

apresentou relatório preliminar. O deputado 
Danilo Forte (UNIÃO/CE) divulgou o relatório 
preliminar com as regras para apresentação de 
emendas ao projeto. Na ocasião, o deputado 
destacou que ainda há três propostas em 
tramitação no Congresso com impacto significativo 
no cenário econômico-fiscal do país ao longo dos 
próximos anos: a Reforma Tributária (PEC 
45/2019); o projeto que restabelece o voto de 
desempate do governo no Carf (PL 2384/2023); e 
o próprio marco fiscal (PLP 93/2023). Os dois 
primeiros tramitam no Senado, enquanto o último 
encontra-se na Câmara. 
 
Ainda nesta semana ocorre a Cúpula da 
Amazônia. O evento, que ocorre em Belém-PA, 
terá como objetivo debater, entre outros assuntos, 
o desenvolvimento sustentável na Região 
Amazônica. A Cúpula contará com a participação 
do presidente Lula e de mais sete chefes de 
Estado, representantes de países que possuem 
territórios na região e convidados, como a 
Alemanha, França, Indonésia e Noruega. O evento 
é visto pelo governo brasileiro como uma 
oportunidade de colocar o país como protagonista 
no debate climático e preparar o caminho para a 
COP-30, que será sediada na mesma cidade em 
2025. 

 

Destaque da Semana 

 

Terça 
 

▪ Participação do presidente Lula (PT) como líder na Cúpula da Amazônia. 
 

Quarta 
 

▪ Retomada da discussão pelo STF sobre a lei do juiz de garantias. 
 

 

Poder Executivo 

 
 

Presidência da 
República 

 

 
Agenda do presidente – Luiz Inácio Lula da Silva encontrou-se com a 
secretária-geral da Organização do Tratado de Cooperação Amazônica 
(OTCA), María Alexandra Moreira López; reunião bilateral com a presidente 
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do Peru, Dina Boluarte. No mesmo dia, cumpre agenda na cerimônia de 
inauguração da infovia nº 1, trecho Santarém (PA) a Manaus (AM). 
 
Além disso, participa, nesta terça (8), da Cúpula da Amazônia acompanhado 
de comitiva presidencial formada, dentre outros, dos ministros Celso Sabino 
(Turismo), Marina Silva (Meio Ambiente), Alexandre Padilha (Relações 
Institucionais), Wellington Dias (Desenvolvimento Social), Simone Tebet 
(Planejamento e Orçamento), Luciana Santos (Ciência, Tecnologia e 
Inovação), Flávio Dino (Justiça e Segurança Pública), Jader Filho (Cidades) 
e Waldez Góes (Desenvolvimento Regional). Na ocasião, estarão presentes 
os presidentes Gustavo Petro (Colômbia), Dina Boluarte (Peru), Luis Arce 
(Bolívia), Nicolás Maduro (Venezuela) e Irfaan Ali (Guiana). 
 

Vice-Presidência da 
República 

 

Agenda do vice-presidente – Geraldo Alckmin cumpriu, nesta segunda (7), 
agenda oficial em Sorocaba, São Paulo, para participar do lançamento do 
Núcleo Operacional do Programa de Qualificação para Exportação da cidade, 
conduzido pela Athon Ensino Superior. 
 

GSI 
Gabinete de Segurança 

Institucional 

 

Agenda internacional 
✓ Montevideo, Uruguai - “I Ejercicio Regional de Ciberseguridad para la 

región del Cono Sur”; e 
✓ Bangalore (Índia) - “4ª Reunião do Grupo de Trabalho de Economia 

Digital do G20”. 
 

 
CGU 
Controladoria Geral da União 

 

 
Agenda do ministro – Vinícius Marques participará, entre 8 e 13 de agosto, 
de missão oficial em Calcutá, na Índia, nos Emirados Árabes Unidos, visando 
participar da reunião Ministerial Anticorrupção do G20. 
 

 
MCTI 
Ministério da Ciência, 
Tecnologia e Inovações 

 

 
Agenda da ministra – Luciana Santos participou do evento de encerramento 
da Biodiversidade-Bioeconomia – preparatório para a Cúpula da Amazônia. 
Além disso, esteve na cerimônia de anúncio do programa Mais Ciência na 
Amazônia Local. Ainda, participará de ato de apresentação do Censo 
Demográfico Indígena IBGE em Terras Indígenas. 
 
Agenda internacional  

✓ La Serena (Chile) - “Operations Working Group Committee - OpsWG 
2023”; e 

✓ Hobart (Austrália) - “Southern Ocean Observing System Symposium - 
SOOS 2023” e “Reunião do Comitê de Direção Científica do SOOS”. 

 

 
MCom 
Ministério das Comunicações 

 

 
Agenda do ministro – Juscelino Filho concedeu, nesta segunda (7), 
entrevista coletiva, seguido de visita à Universidade Federal do Oeste do Pará 
(UFOPA) e ao Navio Hospital Abaré. 
 

 
MD 
Ministério da Defesa 

 

 
Agenda internacional 

✓ Las Vegas (EUA) - “Black Hat USA 2023 e DEFCON 2023”. 
 

 
MDIC 
Ministério do Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio e Serviços 

 
Agenda internacional 

✓ Cidade do México (México) - “Latam Energy Storage Safety Summit 
2023”. 
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BNDES 
Banco Nacional do 

Desenvolvimento 

 

Agenda do presidente – Aloizio Mercadante integrou, nesta segunda (7), 
comitiva presidencial em agenda oficial em Belém, no Pará, onde participou 
do lançamento da Coalizão Verde dos Bancos de Desenvolvimento - 
Mobilizando Recursos para a Amazônia”, organizado conjuntamente pelo 
BNDES e Banco Interamericano de Desenvolvimento (BID). Participou, ainda, 
do Seminário comemorativo aos 15 anos do Fundo Amazônia e reuniu-se com 
os Chefes de Polícia dos países integrantes da Organização do Tratado de 
Cooperação Amazônica (OTCA) por ocasião da realização da Cúpula da 
Amazônia. 
 

 
MF 
Ministério da Fazenda 

 

 
Agenda do ministro – Fernando Haddad participou de reunião, nesta 
segunda (7), com a procuradora-geral da Fazenda, Anelize Almeida, e o 
Secretário Especial da Receita Federal, Robinson Barreirinhas. Em seguida, 
houve uma reunião com o secretário de Reformas Econômicas, Marcos Pinto, 
do Tesouro Nacional, Rogério Ceron, e por fim, com o secretário 
Extraordinário da Reforma Tributária, Bernard Appy. 
 

BACEN 
Banco Central do Brasil 

 

Balança Comercial – Para o saldo da balança comercial, os economistas do 
mercado financeiro aumentaram a expectativa de superávit para US$ 67 
bilhões. 
 
Boletim Focus – Para o IPCA, a inflação oficial do país, a projeção manteve-
se em 4,84% para este ano, para o ano seguinte, a expectativa diminuiu para 
3,88%. No caso da variação do PIB, a projeção para o ano aumentou para 
2,26%. A expectativa para a taxa básica de juros da economia, a Selic, 
diminuiu para 11,75% após decisão do Copom de reduzir a taxa para 13,25% 
ao ano. Por fim, a projeção para a taxa de câmbio do dólar em 2023 diminuiu, 
passando para R$/US$ 4,90. 
 

 
MJSP 
Ministério da Justiça e 
Segurança Pública 

 

 
 

ANPD 
Autoridade Nacional de 

Proteção de Dados 
 

Agenda da diretora – Miriam Wimmer participou, nesta segunda (7), do 
Fórum Empresarial LGPD sobre “Regulação do Ambiente Digital e a 
importância da centralidade da LGPD”, promovido pela Associação Brasileira 
de Empresas de Software (ABES). 
 

 
MPO 
Ministério do Planejamento e 
Orçamento 

 

 
Agenda da ministra – Simone Tebet participou, nesta segunda (7), da 
cerimônia de abertura do seminário “Coalizão Verde: Mobilizando Recursos 
para o Desenvolvimento Sustentável da Amazônia” (BNDES e BID), realizada 
em Belém, no Pará, que contou, também com a assinatura da Declaração da 
Coalizão Verde. 
 
Tebet concedeu, ainda, coletiva de imprensa para divulgar a prévia dos Censo 
Demográfico do IBGE para todas as terras indígenas, ao lado da ministra 
Sônia Guajajara (Povos Indígenas). E reuniu-se com o presidente do Banco 
Interamericano de Desenvolvimento (BID), Ilan Goldfajn. Ao final do dia, 
participou do evento Conversa de Alto Nível entre os Governadores Brasileiros 
da Amazônia Legal com o ministro Flavio Dino (Justiça e Segurança Pública) 
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Agenda internacional 
✓ Cidade do Cabo (África do Sul) - “31ª Conferência Cartográfica 

Internacional - ICC 2023”. 
 

 

Poder Legislativo 
 

 
Câmara dos Deputados 

 
O Plenário da Câmara dos Deputados ainda não divulgou a pauta das 
sessões deliberativas. 
 

 
Senado Federal 
 

 
O Plenário do Senado Federal poderá apreciar, dentre outros, o PLP 
257/2019, que regula o Fundo Nacional para Calamidades Públicas, Proteção 
e Defesa Civil (Funcap). 
 

 

Comissões 

 
 
TECNOLOGIA 
 

Inteligência Artificial 
 
 
 
 

Criptomoedas e exchanges 
 

 

 
Câmara | GTALDIG | Terça (8) | 15h30 

 
Audiência Pública – O Grupo de Trabalho sobre Alternativas Digitais de 
Tributação e Desburocratização (GTALDIG), debaterá sobre alternativas 
digitais de intermediação de jogos e apostas. Dentre os convidados, 
representantes do Ministério da Fazenda (MF). 

 
Câmara | CPIPIRAM | Quarta (9) | 14h30 

 
Audiência Pública – Nesta semana, a CPI sobre as Pirâmides Financeiras 
realiza audiência sobre o tema “mercado de criptomoedas sob a perspectiva 
das exchanges”. 

 

 
EDUCAÇÃO 
 

Ensino Superior 
 

 
Câmara | CE | Quinta (10) | 09h00 

 
Audiência Pública – A Comissão de Educação realiza, nesta semana, 
audiência pública para debater sobre Programa de apoio ao estudante da 
educação superior e Fies. Foram convidados a participar, entre outros, o 
diretor de Política Regulatória da SERES/MEC, Paulo Augusto Meyer; o 
diretor presidente da Associação Brasileira de Mantenedoras de Ensino 
Superior (ABMES), Celso Niskier; e o presidente da Associação dos 
Mantenedores Independentes Educadores do Ensino Superior (AMIES), 
Moses Haendel Melo Rodrigues. 
 

 
ECONOMIA & 
TRIBUTÁRIO 
 

 
 

Câmara | CDE | Quarta (9) | 17h00 
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Plano de Trabalho 
Ministério da Fazenda 

 
 
 
 
 

E-Commerce 
 

Visita Técnica – Nesta semana, a Comissão de Desenvolvimento Econômico 
realiza visita a fim de prestar esclarecimentos sobre a recorrência de aumento 
de impostos no Brasil, bem como apresentar o planejamento de trabalho do 
Ministério da Fazenda para 2023. 

 
Câmara | CDE | Quinta (10) | 10h00 

 
Audiência Pública – A Comissão de Desenvolvimento Econômico debate em 
audiência pública, nesta semana, as experiências internacionais na 
regulamentação dos mercados digitais. Devem participar, entre outros, o vice-
presidente de Concorrência Global e Política Regulatória Computer and 
Communications Industry Association (CCIA), Krisztian Katona; o diretor da 
Compass Lexecon Europa e membro do Comitê Executivo Global da 
Compass Lexecon com sede em Madri, Jorge Padilla; e representantes da 
academia. 
 

 
POLÍTICA 
 
 
 
Atos Antidemocráticos de 8 

de Janeiro 
 
 
 
 

Lobby 
 

 
Senado | CPMI – 8 de Janeiro | Terça (8) | 09h00 

 
Oitiva– A Comissão Mista de Inquérito (CPMI) que apura os atos 
antidemocráticos de 8 de janeiro ouve, nesta semana, o ex-ministro Anderson 
Torres (Justiça e Segurança Pública). 

 
Senado | CTFC | Quarta (9) | 09h00 

 
Audiência Pública – A Comissão de Transparência, Governança, 
Fiscalização e Controle e Defesa do Consumidor promove, nesta semana, 
audiência pública para instruir o PL 2914/2022, que “dispõe sobre a 
representação de interesse realizada por pessoas naturais ou jurídicas 
perante agentes públicos com o fim de efetivar as garantias constitucionais, a 
transparência e o acesso a informações”. Devem participar do debate, entre 
outros, o relator do texto aprovado na Câmara dos Deputados, deputado 
Lafayette de Andrada (REP/MG); o relator original da matéria na Câmara dos 
Deputados, deputado Augusto Coutinho (REP/PE); bem como 
representante do Tribunal de Contas da União (TCU). 
 

 
SEGURANÇA PÚBLICA 
 

Violência Urbana 
 

 
Câmara | CSPCCO | Quinta (10) | 08h00 

 
Seminário – A Comissão de Segurança Pública e Combate ao Crime 
Organizado realiza, na Assembleia Legislativa do Estado do Rio de Janeiro, 
seminário sobre Segurança pública e violência urbana. 
 

 

Política 

 
Ministros de Lula priorizam reuniões com parlamentares dos próprios partidos. Recém-integrado ao 

governo Lula após acordo com o União Brasil para garantir governabilidade no Congresso, o ministro Turismo, 

Celso Sabino, abriu a agenda de compromissos públicos priorizando correligionários. Das 11 reuniões 

realizadas até o momento, dez foram com deputados e senadores filiados ao partido dele. A prática de atender 

mais membros da mesma legenda do que congressistas de outras agremiações é adotada por outros chefes 

dos ministérios do presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT), desde PT e PDT até União Brasil, MDB e PSD. A 
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Esplanada é composta por 37 pastas, sendo que 27 são lideradas por ministros filiados a partidos políticos. 

Dentre eles, 16 nomes do primeiro escalão do governo têm direcionado ao menos um terço – igual ou superior 

a 33% – das agendas de compromissos públicos para reuniões com deputados e senadores da sigla as quais 

são filiados. Fonte: Estado de S. Paulo 

 

Lula já decidiu tornar ministros Fufuca e Silvio Costa Filho, diz Padilha. O ministro das Relações 

Institucionais, Alexandre Padilha, afirmou na sexta-feira (4) que o presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) já 

decidiu nomear os deputados André Fufuca (PP-MA) e Silvio Costa Filho (Republicanos-PE) para o comando 

de ministérios do governo. Padilha não indicou quais pastas deverão ser chefiadas pelos parlamentares. O 

ministro deu a declaração em evento do Conselho de Desenvolvimento Econômico e Social Sustentável, o 

chamado “Conselhão”, em Belém (PA). “Já tem uma decisão do presidente [Lula] de trazer esses dois 

parlamentares que representam bancadas importantes no Congresso. Mas, mais do que elas, podem atrair 

outros parlamentares, trazê-los para o governo, convidá-los para ocupar postos de ministérios. São 

parlamentares que só podem vir para ocupar ministérios”, disse. Fonte: G1 Notícias 

 

Alckmin diz que não teve 'nenhuma conversa' com Lula sobre deixar ministério: 'Cargo é do 

presidente'. O vice-presidente, Geraldo Alckmin, afirmou no domingo (6) que não teve “nenhuma conversa” 

com o presidente Luiz Inácio Lula da Silva sobre uma possível saída do Ministério do Desenvolvimento, 

Indústria, Comércio e Serviços (MDIC). Desde o começo do governo, ele acumula a vice-presidência com o 

cargo de ministro. “Não tive com o presidente nenhuma conversa a esse respeito (..) Mas vamos conversar, 

cargo de ministro é de confiança do presidente da República. A minha disposição é ajudar, é servir, ajudar o 

Brasil e colaborar com o governo do presidente Lula”, declarou Alckmin, em Taubaté (SP). Fonte: G1 Notícias 

 

Eduardo Leite defende bloco do Sul e Sudeste e diz não ser de 'estado contra estado'. O governador 

Eduardo Leite (PSDB) anunciou nas redes sociais, no domingo, apoio à formação de um bloco com os estados 

do Sul e Sudeste. A manifestação ocorre após a fala do governador de Minas Gerais, Romeu Zema (Novo), 

em entrevista ao Estadão. Porém, o assunto gerou reações e críticas por parte de governadores do Norte e 

do Nordeste. Nos bastidores, a discussão envolve ainda a sucessão presidencial de 2026, tendo em vista que 

a maioria dos governadores dessas duas regiões são de direita e presidenciáveis, como o de São Paulo, 

Tarcísio de Freitas (Republicanos); do Paraná, Ratinho Júnior (PSD), além de Zema e Leite. Fonte: Correio do 

Povo 

 

Lula deixa partidos de centro na linha de espera e adia desenho da reforma ministerial. Sem definição 

para a reforma ministerial, o presidente Lula (PT) tem alimentado o centrão com sinalizações sobre qual deve 

ser o desenho da nova Esplanada a ser proposto ao PP e ao Republicanos. Aliados esperam que o desfecho 

ocorra depois do lançamento do Novo PAC (Programa de Aceleração do Crescimento), no dia 11 de agosto, 

e antes de viagem ao Paraguai, no dia 15. No encontro secreto que teve na última quarta (2) com o presidente 

da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), no Palácio da Alvorada, Lula reforçou que cumprirá a promessa de incluir 

parlamentares do PP e Republicanos no ministério. Fonte: Folha de S. Paulo 

 

Relator apresenta na terça relatório da LDO. O deputado Danilo Forte (União-CE) apresenta na terça (8) o 

relatório preliminar ao projeto de Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO — PLN 4/23). A reunião da Comissão 

Mista de Orçamento (CMO) está marcada para as 14 horas, no plenário 2, e tem outros cinco itens na pauta. 

A LDO orienta a elaboração da Lei Orçamentária Anual (LOA). A matéria deveria ter sido aprovada pelo 

Congresso Nacional até 17 de julho, mas ainda aguarda a definição da Câmara dos Deputados sobre o novo 

arcabouço fiscal (PLP 93/23). Se o projeto não for votado até 31 de agosto — data-limite para que o Poder 

Executivo envie ao Parlamento a proposta da LOA —, as duas proposições poderão tramitar simultaneamente. 

A CMO também pode votar dois projetos de lei (PLNs) do Poder Executivo que abrem crédito adicional ao 
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Orçamento deste ano. O PLN 13/23 libera R$ 22,8 milhões para o Ministério da Ciência, Tecnologia e 

Inovação. O relator é o senador Vanderlan Cardoso (PSD-GO). Fonte: Agência Câmara 

 

Economia 

 
Governo traça plano B com demora em arcabouço e prevê despesas condicionadas no Orçamento de 

2024. Em meio à indefinição da Câmara dos Deputados sobre a votação do novo arcabouço fiscal, o governo 

federal traçou um plano B para autorizar a previsão de despesas condicionadas no Orçamento de 2024 no 

próprio Projeto de Lei de Diretrizes Orçamentárias (PLDO), de acordo com fontes ouvidas pelo 

Estadão/Broadcast. As despesas condicionadas dependem de aprovação de crédito adicional pelo Legislativo 

para serem executadas. O Executivo encaminhou ao Congresso Nacional, na segunda, 7, uma mensagem 

modificativa ao PLDO, relatado pelo deputado Danilo Forte (União-CE). A nova versão do PLDO é uma saída 

encontrada pelo governo para incluir no texto o mérito da emenda apresentada pelo líder do governo no 

Congresso, Randolfe Rodrigues (sem partido-AP), ao arcabouço fiscal. A emenda, aprovada no Senado e 

pendente de análise na Câmara, autoriza a previsão de despesas condicionadas no Orçamento de 2024. Esse 

mecanismo já é usado para romper a regra de ouro — norma constitucional que proíbe o governo de fazer 

dívidas para pagar despesas correntes, como salários e aposentadorias. Fonte: Estado de S. Paulo 

 

Governo estuda tributar lucros acumulados e não distribuídos pelas empresas, diz Appy. Após os 

avanços na primeira etapa da reforma tributária, focada em consumo, a segunda fase, da renda, o governo 

federal estuda estabelecer a tributação do lucro acumulado das empresas - ou seja, que não foi distribuído. A 

afirmação foi feita por Bernard Appy, secretário extraordinário da Reforma Tributária do Ministério da Fazenda, 

em entrevista ao Programa Negócios em Pauta da Rádio A Hora, do Rio Grande do Sul, no sábado, 5. 

Segundo Appy, essa medida ainda está sendo avaliada. A agenda sobre a tributação da renda deve ser 

anunciada mais para o final do ano, para “não gerar muito ruído com a discussão da reforma tributária do 

consumo que está no Congresso Nacional”. Entre as mudanças, estará, muito provavelmente, a forma de 

tributação do lucro das empresas. Fonte: Gaúcha ZH 

 

Receita Federal pressiona empresas que usaram benefício fiscal de ICMS. A Receita Federal aumentou 

a pressão sobre empresas que recebem incentivos fiscais de ICMS e reduziram esses valores do cálculo do 

Imposto de Renda (IRPJ) e da CSLL nos últimos anos. Duas levas de notificações já foram disparadas - e, a 

mais recente, segundo advogados, em tom mais duro. Cerca de 500 grandes empresas estão na mira do 

Fisco. Essas notificações são tratadas, internamente, como o último aviso para o contribuinte regularizar a 

situação de forma espontânea. O próximo passo contra quem continuar em situação irregular, na visão do 

órgão, serão as fiscalizações e, posteriormente, as autuações - com multa de 75% sobre os valores devidos. 

Só no ano de 2021 foram registrados R$ 120 bilhões em exclusões nas apurações de tributos federais, de 

acordo com a Receita Federal. A recuperação desses valores chamados de subvenções é uma das prioridades 

para a fiscalização. A equipe econômica vê o assunto como essencial para aumentar a arrecadação e cumprir 

a meta de zerar o déficit primário do governo central no ano que vem. Fonte: Valor Econômico 

 

Alckmin sobre queda da Selic: mais importante que corte é sinalização que vai continuar caindo. A 

sinalização da continuidade no processo de queda da taxa de juros é mais importante do que o corte de 0,5 

ponto percentual (p.p.) anunciado nesta semana pelo Comitê de Política Monetária (Copom), do Banco 

Central, na avaliação do vice-presidente e ministro do Desenvolvimento, Indústria, Comércio e Serviços, 

Geraldo Alckmin. Após cumprir agenda em Taubaté, no interior paulista, ele comentou que o tripé fundamental 

de juros, impostos e câmbio está trazendo boas notícias para o País. Para Alckmin, um câmbio variando entre 

R$ 4,80 e R$ 5 é competitivo e permite “exportar bastante”. Já a reforma tributária em curso no Congresso 
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trará simplificação e redução do custo Brasil. Por isso, a sinalização de continuidade de queda dos juros é 

mais importante. “Os juros estão elevadíssimos, 13,25% ainda é alto, porque a inflação é 3,1%, então você 

tem os juros reais de mais de 10%. Mas importante foi a linha de queda. Mais importante que o 0,5 p.p. que 

caiu é a sinalização que vai continuar caindo”, afirmou no domingo. Fonte: O Estado de S. Paulo 

 

Judiciário 

 
Confira a pauta da semana do STF. Na quarta (9), a Corte retoma o julgamento das ADI 6298, 6299, 6300 

e 6305, que discutem a constitucionalidade do juiz das garantias, instituído pelo Pacote Anticrime. Também 

na quarts dará continuidade ao julgamento da ADI 6561, que trata do cadastro estadual de usuários e 

dependentes de drogas. Também no dia 9, o tribunal analisará a ADI 5783, impetrada pelo Procurador-Geral 

da República, que visa tratar como inconstitucional o Art. 3º e § 2º, da Lei 12.910/2013, do Estado da Bahia, 

que prevê o dia 31 de dezembro de 2018, como limite para regularização fundiária dos territórios das 

comunidades tradicionais de fundo e fecho de pasto.  

 

Presidente do STF e do CNJ defende atuação estratégica do Judiciário em pautas ambientais. A 

presidente do Supremo Tribunal Federal (STF) e do Conselho Nacional de Justiça (CNJ), ministra Rosa 

Weber, participou, na sexta-feira (4), da abertura da 1ª Cúpula Judicial Ambiental da Amazônia – Juízes e 

Florestas, no Tribunal de Justiça do Estado do Pará (TJ-PA). O objetivo do encontro é debater temas 

relacionados à atuação judicial em relação a temas ambientais na Amazônia. Na cerimônia, a ministra 

ressaltou que a violação do meio ambiente infringe outros direitos humanos porque a relação entre meio 

ambiente e direitos humanos é visceral e indissolúvel. “A realização dos direitos fundamentais requer 

qualidade socioambiental”, afirmou. A cúpula, que será realizada até sábado (5), integra as ações 

desenvolvidas pelo CNJ por meio da política nacional do Poder Judiciário para o Meio Ambiente e do seu 

Observatório. O objetivo específico é fomentar a conversação pública sobre a atuação judicial ambiental na 

Amazônia e, por conseguinte, a construção de um bioma e de uma sociedade cada vez mais sustentável e 

íntegra. Fonte: ASCOM STF 

 

Cenário Internacional 
 

Mercosul ainda tenta fechar contraproposta para a UE. Negociadores europeus sinalizaram ao Mercosul 

que estão dispostos a se deslocar a Brasília ainda neste mês de agosto, para retomar as negociações visando 

concluir o acordo comercial birregional neste ano, conforme relatos de setores do Mercosul. A posição 

europeia não é trivial, considerando que significa interromper o tradicional período de férias do verão europeu, 

que deixa quase tudo parado no velho continente. No primeiro semestre, a UE apresentou ao Mercosul uma 

‘side lettter’ com novas exigências para concluir o acordo birregional, com enfase em compromissos 

ambientais, para superar oposição às negociações em setores da Europa. O Brasil, sobretudo, reagiu 

duramente ao documento europeu. Depois de confrontos dentro do governo Lula, o Brasil formulou uma 

contraproposta que circulou aos sócios do Mercosul na primeira quinzena de julho. A próxima etapa é 

consolidar um documento final do bloco para apresentar aos europeus. Fonte: Valor Econômico 

 

Último Foco 
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Congresso está mais inclinado a aprovar PL das fake news no segundo semestre. O Congresso Nacional 

está mais propenso a votar e aprovar o PL das fake news neste segundo semestre, segundo a avaliação dos 

próprios parlamentares. O dado é do Painel do Poder, pesquisa realizada pelo Congresso em Foco Análise 

com deputados e senadores. Para aferir a percepção sobre as chances de um projeto passar pelas duas 

Casas do Legislativo federal, o Painel do Poder questiona congressistas considerados influentes, seja por 

serem líderes de bancada, integrantes da Mesa Diretora, presidentes de comissões ou formadores de opinião 

em assuntos importantes. Nesta rodada, realizada de 8 de junho a 12 de julho de 2023, a pesquisa entrevistou 

63 parlamentares. Perguntados sobre a chance de o Congresso passar uma regulamentação das fake news 

em até 6 meses, os entrevistados avaliam que, em uma escala de 1 a 5, a chance de aprovação é de 3,21. 

Em março, era de 2,87. Fonte: Congresso em Foco 

 

Câmara tenta retomar projeto sobre direitos autorais e remuneração da imprensa. A Câmara dos 

Deputados se prepara para fazer nesta semana mais uma tentativa de votar dispositivos que integravam o PL 

(projeto de lei) das Fake News. De acordo com líderes, os deputados planejam analisar um texto sobre o 

pagamento a artistas por obras veiculadas na Internet e a remuneração de conteúdo jornalístico nas redes. 

Esses itens estavam no PL das Fake News e agora são tratados numa proposta relatada pelo líder da União 

Brasil, Elmar Nascimento (BA). A autoria é da deputada Jandira Feghali (PC do B-RJ). A definição final sobre 

se o texto será ou não votado ainda depende de reuniões no início da semana e da apresentação, por Elmar, 

de um novo relatório. O texto até o momento em discussão atende a uma demanda da classe artística. 

Atualmente, o pagamento por direitos autorais reproduzidos nas plataformas acontece sem uma legislação 

clara e via gravadoras. Em meio às discussões, músicos, atores e roteiristas organizaram um movimento de 

defesa do pagamento de direitos autorais pelas obras que circulam na internet. Considerada impopular, a 

discussão estava no PL das Fake News, mas deputados acharam melhor transferir o assunto para um novo 

projeto. Fonte: Folha de S. Paulo 

 

Ministra Luciana Santos anuncia volume recorde de investimentos em ciência e tecnologia na 

Amazônia. A ministra da Ciência, Tecnologia e Inovação, Luciana Santos, anunciou na segunda (7) o 

programa Mais Ciência na Amazônia, com R$ 3,4 bilhões em investimentos de 2024 a 2026. Este é o maior 

volume de recursos já investidos na história da ciência na Amazônia. O anúncio foi feito pela ministra no Museu 

Paraense Emílio Goeldi, em Belém (PA), na véspera da Cúpula da Amazônia, que começa na terça (8) com a 

participação do presidente Lula e demais chefes de Estado dos países amazônicos. Segundo a ministra, os 

recursos serão investidos para recuperar e consolidar a infraestrutura de pesquisa; aperfeiçoar os sistemas 

de monitoramento da Amazônia; apoiar a inovação e o desenvolvimento de cadeias produtivas; ampliar a 

segurança alimentar; expandir a conectividade e promover a capacitação digital; atrair e fixar pesquisadores; 

e preservar os acervos. “O MCTI quer contribuir ainda mais para a implementação de políticas públicas e 

investimentos que gerem resultados concretos para as populações que vivem na Amazônia. Nesse sentido, 

anunciamos no dia de hoje um robusto programa de investimentos em ciência, tecnologia e inovação para a 

região amazônica”, disse a ministra Luciana Santos. Fonte: ASCOM MCTI 

 

Anatel propõe revisar multa a órgãos públicos por interferência do espectro. A Anatel propõe revisar o 

valor da multa aplicada a órgãos públicos por interferência do espectro em nova consulta pública de “Revisão 

da metodologia de cálculo do valor base das sanções de multa relativa ao uso irregular do espectro de 

radiofrequências” será submetida à consulta pública por 45 dias. A consulta ainda não foi publicada, mas 

conforme a análise do relator, conselheiro Artur Coimbra, a proposta visa tornar mais proporcional a sanção 

para alguns perfis de prestadores de serviços de telecomunicações. Para a revisão dos valores da atual norma, 

( Portaria nº 787, de 26 de agosto de 2014), foi criado um grupo de trabalho técnico, que sugeriu a alteração 

em um dos itens da fórmula de cálculo da multa, para que os órgãos públicos da Administração Direta de 

qualquer dos Poderes da União, dos Estados, do Distrito Federal e dos Municípios, autarquias e fundações 

públicas, Federais, Distritais, Estaduais e Municipais, em função de sua finalidade não econômica e de 



 

 
10  

 

Setor Comercial Norte, Quadra 1, bloco F, Ed. America Office Tower, sala 128, Asa Norte, CEP 70711-905, Brasília-DF  

Tel./Fax: +55 (61) 3327 1289 - home-page: www.foco-legislativo.com.br - e-mail: foco@foco-legislativo.com.br 

promoção do bem-estar social sofram sanções pecuniárias de maneira distinta às empresas comerciais”. 

Também está sendo proposto o enquadramento do Microempreendedor Individual (MEI) à pessoa física, cuja 

metodologia de cálculo também “suaviza” os valores a serem aplicados para esses dois prestadores de 

serviços de telecomunicações. Fonte: Tele Síntese 

 

Diálogo federativo contribui para o aprimoramento das ações de governo digital e de compras 

públicas. O Ministério da Gestão e da Inovação em Serviços Públicos (MGI) apresentou na quinta -feira 

(3/8) detalhes das ações de compras públicas do governo federal e da construção colaborativa da 

Estratégia Nacional de Governo Digital, no evento “Transformar Juntos 2023”, em Brasília. 

Representando o MGI, os secretários de Gestão e Inovação em Serviços Públicos, Roberto Pojo, e de 

Governo Digital, Rogério Mascarenhas, reforçaram que todas essas ações estão sendo realizadas em 

parceria com estados e municípios, e sempre com foco no cidadão, seguindo a determinação do 

presidente Luiz Inácio Lula da Silva de promover a União e Reconstrução do Brasil. “Vamos reintegrar o 

país, respeitando o princípio básico de que não há prevalência do governo federal sobre os estados e 

municípios. Estamos promovendo o diálogo, para compreender as necessidades dos demais entes ”, 

afirmou o secretário de Gestão e Inovação, Roberto Pojo. Ele destacou que “o melhor tradutor da 

necessidade do cidadão é o município”, pois é onde moram os brasileiros. “O cidadão é municipal. E o 

que estamos fazendo é para que, de fato, o cidadão tenha condições de exercer seus direitos ”, reforçou 

o secretário de governo Digital, Rogério Mascarenhas. Fonte: ASCOM MGISP 

 

Unidade técnica do MDIC defende regulação assimétrica para ecossistema digital. Em sua contribuição 

para a consulta pública do Comitê Gestor da Internet no Brasil (CGI.Br), o Departamento de Transformação 

Digital, Inovação e Novos Negócios (DEIN), vinculado ao Ministério do Desenvolvimento, Indústria, Comércio 

e Serviços (MDIC), defendeu que a regulação das plataformas deve ser assimétrica no País. Segundo a 

unidade técnica (que integra a Secretaria de Desenvolvimento Industrial, Inovação, Comércio e Serviços, ou 

SDIC), a regulação no modelo refletiria a diversidade dos modelos e tamanhos de plataformas digitais e levaria 

também em consideração reconhecer aquelas plataformas que oferecem maior risco à sociedade, sendo alvo 

de obrigações regulatórias especificas. “Alguns dos critérios que podem ser usados para subsidiar o 

dimensionamento de eventual peso regulatório sobre plataformas, sem prejuízo a outras características, 

incluem: poder de mercado do conglomerado (na medida em que se verificasse risco de abuso de posição 

dominante); [e] ameaças ao refreamento da inovação e do desenvolvimento tecnológico por eventual excesso 

de poder autorregulatório”, propõe a unidade técnica do MDIC. Fonte: Teletime 

 

Ministério da Saúde amplia telessaúde no SUS beneficiando 3 milhões de brasileiros no Pará e 

Amazonas. O Ministério da Saúde vai ampliar o acesso à telessaúde em dez municípios dos estados do Pará 

e Amazonas. A estratégia começa a partir da inauguração da Infovia 01 do Governo Federal – infraestrutura 

de fibra óptica que levará conectividade para cerca de 3 milhões de brasileiros. Com a nova conexão, será 

possível expandir os atendimentos para atenção especializada no SUS, como teleconsulta e telediagnóstico 

para os municípios mais remotos, reduzindo as barreiras geográficas e assegurando o acesso integral à saúde 

desta população. O anúncio será feito na segunda (7) pelo presidente da República Luiz Inácio Lula da Silva, 

a ministra da Saúde, Nísia Trindade, e o ministro das Comunicações, Juscelino Filho, em Santarém (PA). Para 

Nísia Trindade, a Infovia é um marco da conectividade com maior velocidade e qualidade a serviço da saúde. 

“Quando nós falamos de transição digital, falamos, hoje, de inclusão digital, para levar acesso à internet 

àquelas pessoas que não tem. Com isso, será possível conectar as Unidades Básicas de Saúde da região, 

fortalecendo, assim, o trabalho da Atenção Primária”, ressaltou. Fonte: ASCOM MS 

 

Lula diz que telemedicina será ‘exitosa’ e fala em conectar hospitais com universidades. O presidente 

Luiz Inácio Lula da Silva disse na segunda (7) que desconfiou da telemedicina no passado, mas que a prática 

será “exitosa”. Ele também elogiou o funcionamento de um navio hospital ancorado em Santarém (PA) e 
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conectado com universidades - e falou em replicar o modelo. Lula falou durante visita ao Navio Hospital Escola 

Abaré, em uma praia de água doce de Santarém, onde fica a Universidade Federal do Oeste do Pará. “Quando 

se começou a falar em telemedicina, houve um tempo em que eu também tinha dúvidas se ia dar certo ou 

não”, disse o petista. “Agora eu estou aqui sentado numa cadeira na frente de pessoas que estão vivendo isso 

e estão provando que vai dar certo. O nosso sonho é conectar o Brasil inteiro tanto na educação quanto na 

saúde”, declarou o presidente da República. Fonte: Gaúcha ZH 

 

Infovia no Norte vai conectar 3 milhões de pessoas com internet rápida. O presidente Luiz Inácio Lula da 

Silva inaugurou, na segunda (7), em Santarém (PA), a Infovia 01, que faz parte do programa Norte Conectado. 

Ela liga a cidade paraense a Manaus por meio de 1,1 quilômetro de cabo de fibra óptica implantado no leito 

dos rios amazônicos. De acordo com o governo, a infraestrutura vai levar internet banda larga a 3 milhões de 

pessoas da Região Norte. Além de Santarém, a infovia também leva conectividade para as cidades de Curuá, 

Óbidos, Oriximiná, Juruti e Terra Santa, no Pará; e Parintins, Urucurituba, Itacoatiara e Autazes, no Amazonas. 

O Ministério das Comunicações informou que cada um desses municípios terá uma rede metropolitana própria, 

que vai levar internet às escolas, unidades de saúde e segurança e demais equipamentos públicos. O 

presidente Lula destacou os benefícios ambientais do projeto, que utilizou o leito dos rios para instalação da 

infraestrutura. “Essa infovia vai economizar 58 milhões de árvores que não precisam ser cortadas. Se a gente 

fosse fazer torre [de transmissão] teria que cortar”, disse. Para o presidente, a inclusão digital possibilitará o 

acesso da população a melhores serviços, como de saúde e educação. Os cabos da infovia foram feitos para 

durar, pelos menos, 25 anos submersos. “Eles vão ficar aí para permitir que o filho do pobre, através da 

internet, possa ter a mesma qualidade de aula que tem o filho do rico em qualquer lugar desse país. e não as 

pessoas tendo que ir atrás do Estado. É o Estado que tem que levar o desenvolvimento onde estão as 

pessoas”, disse Lula. Fonte: Convergência Digital 

 

Banco Central batiza Real Digital de Drex. O real digital, a versão tokenizada da moeda brasileira, será 

chamado Drex. O nome foi confirmado na segunda, 07/08, durante live do Banco Central (BC) pelo 

coordenador do projeto, o economista Fabio Araujo. Segundo ele, o nome tinha que conter as letras “r” e “d” 

de real e digital. Em nota, o BC afirmou que a combinação de letras “forma uma palavra com sonoridade forte 

e moderna”. “'D' e 'r' fazem alusão ao Real Digital; o 'e' vem de eletrônico e o 'x' passa a ideia de modernidade 

e de conexão, do uso de tecnologia de registro distribuído (Distributed Ledger Tecnology – DLT), tecnologia 

adotada para o Drex, dando continuidade à família de soluções do BC iniciada com o Pix”, detalhou o BC em 

nota. Segundo a autarquia, a ideia é que o novo modelo monetário facilite a vida dos brasileiros. “De cara nova 

e nome próprio, nosso projeto de moeda digital de banco central (em inglês, Central Bank Digital Currency – 

CBDC), criado e operado pelo Banco Central do Brasil (BC), agora se chama Drex”, destacou. “A solução, 

anteriormente referida por real digital, propiciará um ambiente seguro e regulado para a geração de novos 

negócios e o acesso mais democrático aos benefícios da digitalização da economia a cidadãos e 

empreendedores”, complementou. Fonte: Abranet 

 

Presidente da Embrapii destaca potencial de crescimento na reunião da mobilização empresarial pela 

inovação. A Embrapii possui uma rede de 96 centros de pesquisa de excelência credenciados pela instituição 

para a realização de pesquisas de novas soluções tecnológicas para o setor industrial. Por meio desse 

ecossistema de inovação, a instituição já apoiou mais de 2 mil projetos e alavancou R$ 3 bilhões em 

investimentos. A perspectiva é de que, a partir do potencial da rede, que conta com mais de 10 mil 

pesquisadores, esses números cresçam de forma mais expressiva. Isso foi o que defendeu o presidente da 

Embrapii, Chico Saboya, na manhã de sexta-feira durante reunião do Comitê de líderes da Mobilização 

Empresarial pela Inovação (MEI), coordenada pela Confederação Nacional da Indústria (CNI). Ele fez uma 

apresentação sobre o panorama dos investimentos da Embrapii em Ciência, Tecnologia e Inovação. “O maior 

trunfo da Embrapii hoje se chama: a rede de Unidades Embrapii, que são um ativo impressionante que fizeram 
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com que a gente alcançasse um número ainda modesto de indústrias, mas que nos levará certamente a outro 

patamar. Temos um potencial enorme para crescer”, disse Saboya. Fonte: Embrapii 

 

Mirando a inovação: ApexBrasil oferece curso online para startups ministrado por especialistas 

israelenses. Quando o assunto é ecossistema de inovação, Israel é referência mundial. Por isso, nos dias 04, 

05, 11, 12 e 13 de setembro, 40 startups brasileiras selecionadas terão a oportunidade de acompanhar uma 

série de palestras sobre a experiência israelense na internacionalização de startups. O curso “Going global 

through innovation: the Israeli lessons” é uma iniciativa da Agência Brasileira de Promoção de Exportações e 

Investimentos (ApexBrasil), por meio do Escritório em Israel e da Gerência de Competitividade. As inscrições 

estão abertas aqui, até o dia 10 de agosto. Com um mercado de tamanho restrito, as empresas israelenses 

tradicionalmente já nascem voltadas para oportunidades no exterior. São inúmeros os casos globais de 

sucesso do país na área de tecnologia, compondo uma forte cultura de internacionalização. Ao longo do curso, 

as startups brasileiras conhecerão os destaques desse ecossistema, que podem servir de inspiração para sua 

própria trajetória. A capacitação é voltada para startups iniciantes, que desejam expandir seus negócios para 

mercados internacionais. Serão mais de 10 horas de palestras, com conteúdo sobre tendências, cultura de 

negócios e estratégias para internacionalização em setores específicos. Além disso, as empresas 

participantes poderão conhecer, dentre os palestrantes, potenciais parceiros em Israel ou em outros grandes 

mercados internacionais. Fonte: Apex-Brasil 

 

Hackers do Bem divulga nova webconferência sobre chamada pública de PD&I. Mais uma chance para 

tirar dúvidas sobre a chamada pública para projetos em pesquisa, desenvolvimento e inovação (PD&I) em 

cibersegurança no âmbito do programa Hackers do Bem: será realizada uma webconferência no dia 14/08, de 

14 às 15, nesse link. A chamada de PD&I do Hackers do Bem tem o objetivo de receber propostas para o 

desenvolvimento de novos produtos ou artefatos que possam ser utilizados nas atividades de capacitação em 

cibersegurança do programa. Alguns exemplos de propostas esperadas incluem simuladores de código 

aberto, emuladores de ambiente de ataques, geradores de conjuntos de dados, entre outros. As propostas 

para esta chamada devem ser submetidas por grupos de pesquisas vinculados a Instituições de Ensino 

Superior (IES), tanto públicas quanto privadas. As submissões devem ser realizadas eletronicamente pelo 

sistema JEMS no nesse link até o dia 16/8. Acesse a chamada pública para saber mais. Fonte: RNP 

 

Guerra ao IPTV pirata: bloqueio de tráfego já alcança até cabos submarinos. O vice-presidente da Anatel, 

Moisés Moreira, apresentou na segunda, 7, dados recentes dos trabalhos que a Anatel tem feito na guerra 

declarada contra a transmissão pirata de TV por assinatura via IPTV (pela internet) no evento Sext Expo. Ali, 

contou que a agência já conta com 184 empresas que participam das ações de bloqueios de IPs de TV Box 

clandestinas e de domínios de serviços fraudulentos. Entre as empresas estão provedores de internet, todas 

as grandes nacionais, além de ISPs locais, fornecedores de interconexão em cabos submarinos e de 

interconexão internacional: Claro, Oi, V.tal, Vivo, TIM, Telcables, Cirion, Congent, Google Infraestrutura, 

Seabras, Telxius, Sparkle, Alloha Fibra, Alares, Algar, Americanet, Brisanet, Desktop, Unifique, Vero. 

Normalmente os piratas interceptam conteúdos de receptores de TV paga legalizados brasileiros, enviam este 

conteúdo para servidores localizados fora do país, e o retransmitem para TV Boxes clandestinos através das 

interconexões. Dessa forma, a agência está agindo tanto na última milha (provedores de internet ao 

consumidor), como no atacado, junto às empresas que conectam o Brasil ao tráfego global de dados. Fonte: Tele 

Síntese 

 

Embratel lança solução de transmissão de conteúdo para os setores de mídia e entretenimento. A 

Embratel anunciou, na sexta-feira, 4, o lançamento do EVSol SD-WAN, solução de transporte seguro de sinais 

de vídeo via internet para os setores de mídia e entretenimento. A aplicação, na prática, combina duas 

tecnologias: SD-WAN (redes definidas por software) e SRT (Secure Reliable Transport). Desse modo, 

consegue proporcionar maior proteção à transmissão de conteúdo a partir de qualquer lugar do País, com 
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melhores níveis de latência, jitter, alta recuperação da perda de pacotes e criptografia de ponta a ponta, 

informou a operadora de serviços B2B. Segundo a empresa, o serviço possibilita transmissões de vídeo em 

tempo real e com alta qualidade. A solução foi desenvolvida para prover suporte a produções de eventos e 

coberturas jornalísticas ao vivo. “Estamos dando um novo passo para impulsionar a indústria midiática 

brasileira, fornecendo a qualidade que já é reconhecida pelo mercado com ainda mais inovação e 

disponibilidade para produtores de conteúdo de todas as áreas e portes”, afirma Gustavo Silbert, diretor-

executivo da Embratel, em nota. Fonte: Tele Síntese 

 

Inscrições abertas para LACNIC 40 em Fortaleza. O LACNIC 40 LACNOG 2023, um dos eventos da Internet 

mais importantes da região, será realizado no Centro Fábrica de Negócios em Fortaleza, no Brasil, de 2 a 6 

de outubro, tanto presencial quanto remotamente. O evento vai acontecer ao mesmo tempo que a reunião 

anual do Fórum de Operadores de Redes da América Latina e o Caribe (LACNOG) e será hospedado pelo 

NIC.br. A programação contará com tutoriais técnicos, apresentações de especialistas, Fórum Público de 

Políticas, entre outros. É necessário se inscrever previamente pela web para ingressar no evento. Para 

aqueles que não puderem ir, haverá modalidade de participação virtual — sem limite de participantes.  Os 

convites presenciais são de uso exclusivo da organização (não devem ser transferidos a terceiros) e não inclui 

passagens aéreas, hospedagem nem transporte. A partir do terceiro participante presencial será cobrado o 

valor do ingresso ao evento. Fonte: Abranet 

 

Brasil tem seis contas violadas por minuto. Mais de 110 milhões de contas vazaram no segundo trimestre 

de 2023 — 2,6 vezes o número de violações no primeiro trimestre do ano (43,2 milhões). Ou seja, o segundo 

trimestre viu 210 contas violadas a cada minuto, contra 80 contas por minuto no trimestre anterior. Os 5 países 

mais violados representam cerca de 68% de todas as contas violadas durante o segundo trimestre deste ano. 

Estados Unidos, que os EUA concentream quase a metade, com 49,8 milhões de violações; Rússia (15,3M), 

Espanha (3,7M), França (3,4M) e Turquia (2,8M). Os dados são do relatório sobre o período elaborado pela 

empresa de cibersegurança Surfshark. O Brasil aparece em décimo nesse ranking, com 806 mil contas 

vazadas no segundo trimestre deste ano. Significa um aumento de 74% na compração com o trimestre anterior 

e seis violações por minuto. A América do Sul registrou um crescimento notável de trimestre a trimestre em 

contas violadas, de quase 90%, passando, de 854 mil para 1,6 milhão. Fonte: Abranet 


